
            Az. I. 11.000.100 Mi. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin am 25.04.2024 um 18:30 Uhr im Mehrzweck-
gebäude „Neue Schule“ in Mühl Rosin  
 
Teilnehmer:                       - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Mickschat, Hauptamtsleiterin 
 
 

T a g e s o r d n u n g: 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:30 Uhr eröffnet Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Mühl 
Rosin. Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwohnerin sowie Frau Mickschat vom 
Amt Güstrow-Land. Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Be-
schlussfähigkeit fest.  
 
Er spricht den beiden Geburtstagskindern unter den Gemeindevertretern seine Glückwünsche aus. 
 
Weiterhin verteilt er die Niederschrift der letzten Haupt- und Finanzausschuss-Sitzung vom 
04.04.2024 an alle Gemeindevertreter.   
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:32 Uhr unterbricht Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Mühl 
Rosin für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
 
Einwohnerin A fragt nach dem Ein- und Aus-
schaltrhythmus der Straßenbeleuchtung.  
In der Seestraße ist die Beleuchtung von 
19:00 bis 22:30 Uhr eingeschaltet. Die frühe 
Einschaltzeit wäre auf Grund der Lichtverhält-
nisse noch nicht nötig, dafür könnte sie dann 
länger eingeschaltet bleiben. 
 
Einwohnerin A merkt an, dass die Aushänge 
für die heutige GV-Sitzung erst vor vier Tagen 
in den Schaukästen in Mühl Rosin erfolgten. 
Sie regt an, die Bekanntmachung auf der 
Homepage zu veröffentlichen. 
 
 
 
 

 
Bgm. Herr Dr. Blau sagt eine Überprüfung 
zu, insbesondere des Dämmerungsschal-
ters.    
 
 
 
 
 
Bgm. Herr Dr. Blau antwortet, dass die 
Veröffentlichung auf der Homepage des 
Amtes erfolgt. 
Nach Diskussion wird festgestellt, dass 
der Zuständige in der Gemeinde erkrankt 
war und es deshalb zu Verzögerungen 
kam.    
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Sie fragt, wie die Verlängerung des Radweges 
hinter Bölkow nach Badendiek erfolgen soll.  
 
 
 
 
 
 
Einwohnerin A bittet darum, den Zugang für 
das Mehrzweckgebäude zu erleichtern, indem 
die davor befindliche Parkfläche als solche 
nicht mehr genutzt und entsprechend markiert 
wird.  
 
Einwohnerin A berichtet, dass sich auf Höhe 
Waldsiedlung 29 oder 30 ein Wasserloch bei 
Regen bildet. Sie hat auch ein Foto davon 
gemacht. 
Vielleicht kann man Abhilfe durch eine Rinne 
schaffen.  
 
 
Einwohnerin A merkt an, dass am Container-
platz öfter ein Wohnwagen des Einwohners B 
steht, der den Zugang zu den Containern er-
schwert. Sie fragt sich, ob es sich um eine 
Pachtfläche handelt und ob die Gemeinde hier 
nicht etwas unternehmen kann.  
 
Einwohnerin A fragt nach der Größe der Er-
weiterungsfläche für die IG Wassersport und 
bemerkt, dass die „Hundebadestelle“ dadurch 
eingeschränkt wurde.  
 
 

GV Herr Lübke antwortet, dass der Rad-
weg bis zum Ortseingang Badendiek aus-
geschrieben ist. Der Kreistag muss über 
die Vergabe beschließen. 
Der Weg ist zunächst straßenanliegend, 
dann geht er über die Wiese und die Obst-
plantage.  
 
Diese Markierung wird zugesagt. 
Außerdem wird berichtet, dass zusätzliche 
Parkplätze geschaffen werden sollen. 
 
 
 
Der Bgm. Herr Dr. Blau bittet die Einwoh-
nerin, ihm dieses Foto zu übersenden. Er 
wird sich die Sache angucken. 
Verwundert zeigen sich die Gemeindever-
treter, dass dies durch die Anwohner noch 
nicht gemeldet oder alleine Abhilfe ge-
schaffen wurde. 
 
GV Herr Peters antwortet, dass es sich um 
eine öffentliche Fläche handelt und sie den 
Einwohner selbst ansprechen könnte.  
 
 
 
 
Bgm. Herr Dr. Blau und GV Herr Peters 
antworten, dass auf Grund der hohen 
Nachfrage nach Bootsliegeplätzen in der 
Gemeinde die Pachtfläche um ca. 100 qm 
vergrößert wurde und die sogenannte 
„Hundebadestelle“ ebenfalls nach rechts 
erweitert wurde. 
Ein entsprechender Pachtvertrag liegt zur 
Unterzeichnung vor. 
 
 

 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Dr. Blau eröffnet um 18:45 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Mühl Rosin. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt. Damit wird nach der vorliegenden Tagesordnung ver-
fahren.  
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Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom 14.12.2023 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
Über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 14.12.2023 erfolgt  
die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 14.12.2023  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 14.12.2023  
               gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Herr Dr. Blau gibt folgenden Beschluss bekannt: 
 
DS-Nr. 19/23 – Die Gemeindevertretung stimmt einer Verpachtung einer Teilfläche von ca. 337 qm  
                         aus dem Flurstück 73/2 der Flur 3, Gemarkung Kirch Rosin zu.  
                         
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde  
 
Bgm. Herr Dr. Blau geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 

- Es handelt sich bei der heutigen GV-Sitzung um die letzte in dieser Konstellation, denn 
am 09.06.2024 finden die Kommunal- und Europawahlen statt.  
Der Wahlvorstand steht, hier zeichnet sich ein beginnender Generationswechsel ab. 
Ein Beschluss zur Aufwandsentschädigung steht heute auf der Tagesordnung. 
Gut wäre es, wie schon seit Jahren gefordert, die aufwändige Auszählung zur Kreis-
tagswahl von Mitarbeitern der Kreisverwaltung vornehmen zu lassen. Leider führte da 
bisher noch kein Weg hin.   

 
           -    Die Kreisumlage spielt auch im heutigen HH-Beschluss eine Rolle. 
                  Die kreisangehörigen Gemeinden sind mit der Höhe nicht einverstanden und  
                  fordern eine Offenlegung der Ausgaben. Es wurden auf Grund erheblicher Beden- 
                  ken hinsichtlich der Rechtmäßigkeit der Haushaltssatzung des Landkreises  
                  Widersprüche eingelegt. 
                  Zur Vertretung unserer Interessen und zur Prüfung der Erfolgsaussichten der Wider- 
                  sprüche wurde Rechtsanwalt Prof. Dr. Dombert beauftragt. Nach erfolgter Akteneinsicht  
                  und intensiver Prüfung kommt Herr Prof. Dr. Dombert zu dem Ergebnis, dass ein Nor- 
                  menkontrollverfahren der schnellere Weg wäre als ein Klageverfahren. 
                  Alle Gemeinden, die Widerspruch eingelegt haben, werden sich an diesem Verfahren  
                  beteiligen und somit auch die finanzielle Belastung teilen. 
                  Mir, als Amtsvorsteher, haben meine Stellvertreter die Vollmacht gegeben diesen Pro- 
                  zess für alle amtsangehörigen Gemeinde zu führen.     

 
- Bgm. Herr Dr. Blau berichtet, dass auch die Gemeinde Mühl Rosin Widerspruch zu 

„Regionalen Raumentwicklungsprogramm Mittleres Mecklenburg“ eingelegt hat. Hier 



 4

geht es z.B. um Fragen bezüglich Siedlungsgebiete, Eigenbedarfsfestsetzung 3 % und 
Einnahmemöglichkeiten für alternative Energiequellen.  

 
- Es fand die Auftaktveranstaltung für den 12. Kreiswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ 

statt. Es ist die Frage, ob die Gemeinde wieder mitmacht, bis September müssen dann 
die Unterlagen eingereicht werden. Man sollte die Wahl nicht abwarten und müsste be-
reits jetzt an alle Vereine herangehen.    

 
- Für die Brücke in Kirch Rosin gibt es keine Fördermittel.  

Wie soll es weitergehen? 
Der Gemeindeanteil bei Förderung (Nutzlast 7,5 t)) würde 140 T€ betragen. Eine reine 
Fußgängerbrücke ohne Förderung würde 250 T€ kosten. 
Die Entscheidung sollte die neue Gemeindevertretung treffen, da diese Auswirkungen 
auf den Haushalt hat.  

 
- Das Großprojekt Koitendorfer Landweg (Bäume) wird hinausgezögert.  

 
- Bgm. Herr Dr. Blau unterrichtet, dass der Einladung zum Treffen mit den Neueinwoh-

nern und mit den Jugendlichen leider niemand gefolgt ist. 
Der Neujahrsempfang wiederum war eine gelungene Veranstaltung. 
 

- Herr Dr. Blau gibt den Termin für das Schafschurfest in Lohmen am 27.04.2024 be-
kannt und lädt im Namen des Bürgermeisters Herrn Dikau ein. 
 

Punkt 8: Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2022, DS-Nr. 01/24 
 
Bgm. Herr Dr. Blau führt aus, dass von den Gemeindevertretern keine Anfragen an die Kämmerei 
gestellt wurden. In 2022 konnten nicht alle geplanten Investitionen durchgeführt werden. Er geht 
auf einzelne Positionen, die auf S. 25 des Anhanges zum Jahresabschluss aufgeführt sind, ein. 
Bgm. Dr. Blau beantwortet die Frage des GV Herrn Peters zu Punkt 3 (Doppik und FAG) des Be-
schlusstextes. 
 
Über die Beschluss-Vorlage mit der DS-Nr. 01/24 wird abgestimmt.   
  
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9  
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 9: Beschluss zur Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2022                                           
                                                                                                                        DS-Nr. 02/24 
 
Auf Grund § 24 KV M-V wirkt Bgm. Herr Dr. Blau weder an der Beratung noch Abstimmung mit. 
 
Der 1. Stellv. des Bürgermeisters Herr Peters übernimmt die Sitzungsleitung und merkt an, dass 
der Bürgermeister sparsam mit dem Geld umgegangen ist.  
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Er verliest die Erläuterung und den Beschluss und lässt über die Beschluss-Vorlage mit der  
DS-Nr. 02/24 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     1 
 
Bgm. Herr Dr. Blau übernimmt wieder die Sitzungsleitung. 
 
Punkt 10: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das Haushaltsjahr                     
                 2024                                                                                                              DS-Nr. 03/24 
 
Bgm. Herr Dr. Blau führt aus, dass schon in Sitzungen verschiedener Gremien über den Haushalt 
diskutiert wurde. Zurzeit sieht es so aus, dass in den nächsten Jahren immer mit ausgeglichenen 
Haushalten zu rechnen ist.  
Er geht auf Seite 16 des Vorberichtes ein. 
GV Herr Bartels fragt, ob eine Zahl für die Corona-Belastungen genannt werden kann. 
Darauf antwortet der Bürgermeister, dass man das nicht so genau sagen kann. Kosten fielen für 
die Testungen und Maßnahmen in der Kita an. Einnahmen sind entfallen, da z.B. die Sporthalle 
nicht vermietet werden konnte.   
 
Bgm. Herr Dr. Blau lässt über die DS-Nr. 03/24 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9  
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 11: Beschluss über die steuerliche Aufgabenwahrnehmung durch Bekennung zum  
                 Grundsatz der ausnahmslosen Einhaltung aller gesetzlichen und sonstigen recht- 
                 lichen Vorschriften                                                                                      DS-Nr. 04/24 
 
Auf Grund von Klärungsbedarf schlägt der Bürgermeister eine Vertagung der Beschlussfassung 
vor. 
 
Bgm. Herr Dr. Blau lässt über die Vertagung der Beschlussfassung über die DS-Nr. 04/24 abstim-
men. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9  
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 



 6

Punkt 12: Beschluss über die Dritte Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Mühl  
                 Rosin über die Erhebung einer Hundesteuer                                           DS-Nr. 05/24 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert die Beschluss-Vorlage. 
Er und GV Peters äußern, dass es sich um eine sehr moderate Anpassung handelt.  
Letzterer stellt auch klar, dass deshalb keine Abfalleimer für Hundeabfälle bereitgestellt werden.  
 
Bgm. Herr Dr. Blau verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 05/24 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 13: Beschluss zur Anpassung der Aufwandsentschädigung des Wahlvorstandes                                           
                                                                                                                                DS-Nr. 06/24 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert die Beschluss-Vorlage. 
 
Bgm. Herr Dr. Blau verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 06/24 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9  
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 14: Anträge und Anfragen 
 
Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
 
Damit endet der öffentliche Teil der Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin um 19:30 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin endet um 19.55 Uhr. 
 
 
 
 
Dr. Blau       Mickschat 
Bürgermeister       Protokollantin 
 

 

 


